

• **Septembre 1518 :**

BOURILLY Victor-Louis, DUCHENE Roger, GAILLARD Lucien, ROSTAING Charles, *Honorat de Valbelle. Histoire journalière (1498-1539)*, Aix, Université de Provence, 1985 (t. I, p. 87).

"Le 4 septembre de la même année [1518], les rivières de l'Huveaune et du Jarret grossirent tellement, et l'Huveaune en particulier, qu'elles causèrent de grands ravages. Tout d'abord à Auriol où cette dernière emporta le grand pont et démolit plusieurs maisons dans le bourg ; à Roquevaire, elle fit pareillement beaucoup de mal ; à Aubagne, elle emporta presque tous les murs des jardins, les tanneries et l'auberge du Mouton, quasiment jetée à terre, et je vous laisse à penser ce que devinrent les vignes et le reste. Elle emporta jusqu'à la croix qui était près du pont et, si les murs des jardins n'avaient pas tenu bon, la bourgade aurait été en grand danger. En arrivant dans sa vallée, cette rivière fit de graves dégâts. Tout d'abord, au moulin de la Valentine (5), elle emporta une maison que l'on venait de construire, elle emporta de même le moulin à foulon (6) de Pierre Village, démolit tous les murs construits le long du chemin et emporta le blé, l'avoine et les tonneaux de vin pleins ou vides. Dans le terroir de Marseille, elle causa également de grands dégâts. De mémoire d'homme, on n'avait jamais vu cette rivière dans un tel état ; elle emporta beaucoup de foin et recouvrit les vignes. On estima le mal qu'elle avait fait à plus de 2 000 écus".

FASSIN, Emile, *Les années calamiteuses de l'histoire d'Arles*, Aix-en-Provence, Makaire, 1892.

Pluies excessives et orage désastreux en septembre 1518, à Arles.

Auteurs : Georges PICHARD, Emeline ROUCAUTE

